
    昨日， 演员高鑫在微博晒出了

自己在口罩厂接替下班的工人连夜

赶制口罩的图片。 微博中，他说到：

“疫情期间剧组停工， 照样熬大夜。

11 个葫芦娃来做义工，我们来自各

行各业， 我们的目标， 就是让机器

24 小时运转。 ”从晚上 9 点到次日

凌晨 5点半， 一夜做了 42000 个口

罩，一晚上重复机械动作，高鑫“累

并快乐着”：“胳膊都不是我的了。 ”

3 月初， 上海话剧艺术中心的

实力演员以及更多演职人员， 都有

了一个新身份———口罩厂工人。 走

下舞台，走上流水线，这批志愿者都

心甘情愿接替下白班的工人：“只要

大家齐心协力，一定能战胜疫情！ ”

上海话剧艺术中心这支“口罩

制作队伍”，起源于 2月 28日，上话

服化组组长胡晓辉的一条朋友圈。

他在圈里发了一张自己在工厂制作

口罩的照片， 瞬间得到了很多上话

同事的点赞。

目前口罩供应还有很大缺口，

许多口罩生产厂必须日夜赶工，24

小时的生产让夜班人手就成了问

题。得知原委，很快越来越多的上话

人加入，渐渐成了一支志愿队伍。

面对陌生的流水线和生产指

标， 第一批去做志愿者的上话人晚

上 9 点正式开工， 在 2 条全自动 4

条半自动的流水线上，从制作口罩面

料、压边框挂绳到质检、剪裁毛边到

最后的装盒， 一做就是六七个小时，

因为是新手， 为了不耽误生产进度，

大家连水都不敢多喝，一刻不停做到

天明。 据工厂负责人介绍，一晚上做

了 4.2 万个口罩， 和熟练工一晚上

4.4万个比虽然还有差距，但是对于

生手来说，已经很好了。

对于做义工， 演员王一楠觉得

“这点事情不足挂齿，我们演员能做

的事很有限， 就是为打赢这场战役

献上了一点点绵薄之力而已。 ”

在上海话剧艺术中心工会的号

召下， 已有近百名员工表示希望可

以参与到公益行动中来。 本周日还

有一支更大规模的“上话义工”将要

开拔。 上海话剧艺术中心总经理张

惠庆说，“大家都希望能为抗击疫情

贡献自己的绵薄之力。”虽然剧场仍

未开门营业， 演员们也不能登台为

观众带来演出，但在社会的舞台上，

依然不能停止做有意义的事。

据悉， 沪上许多其他演艺单位

也表示愿意加入这支志愿者的队

伍。前行的队伍在壮大，演出行业的

爱心像滚雪球一样汇聚在一起。

本报记者 朱渊

上话演员变身义工跨行业“上岗”
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    手机游戏的全球蛋糕，不夸

张地说， 中国份额占了几乎

60%。 过去五年，国内手游市场

迅速爆发，但也快速进入了同质

化竞争状态， 叠加行业监管趋

紧，每个中国游戏公司都在迫切

寻找出路，海外市场自然成为新

的选择。

采访莉莉丝高层，他们一直

强调的不是盈利，不是账面上的

数字，他们甚至说“我们并不太

在乎赚钱”。既然是生意，在商言

商，钱总是要赚的。 但在赚钱的

同时， 如何保持一份最初的情

怀，这便是企业成功之后的度量

与取舍。除了那些已获普遍成功

的大游戏，莉莉丝还有几款收益

并不那么出色的独立小游戏。

“那我们为什么要坚持做这些游

戏呢？公司成立之初，我们的目标就是做高

品质的好玩游戏。 只要我们觉得达到了这

个标准，我们就愿意去让这个游戏诞生。 ”

陈佳妮透露， 公司有一个专业严谨的测试

团队，有些前期做了很多努力的游戏，到最

后都没有通过测试，那就不能上。

莉莉丝的成功是真正意义上的全球性

的成功，比如《万国觉醒》目前在 27个国家

和地区进入 TOP10、保持在 60多个国家畅

销榜 TOP50；在 Google Play 平台，该游戏

仍维持在 38 个国家和地区的收入榜 Top

10以内。 面对困境，承接社会担当；面对未

来，有原则地追梦。目标高远，脚踏实地，上

海手游传递的，正是上海风采。

走下话剧大舞台 走上口罩流水线

闵行一手游公司立志再书“传奇” 马上评
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    在王者荣耀成为手游界的“王者”之前，“小

冰冰传奇”曾是更火爆的国民手游“传奇”。“小

冰冰”的“爸爸”，是落户上海闵行的游戏的公

司：莉莉丝游戏。毕业于南京大学计算机系三

个男生 2013 年创业， 以西方故事中具有极

致娱乐精神的女性人物为名，他们想要呈现的

始终是能够娱乐大众的游戏产品。

娱乐为名，心高远、智达。 在疫情来袭的

料峭春寒里，莉莉丝所表达的，显然不是“一

场游戏一场梦”。他们有困难，更有担当，他们

随意创造的虚拟世界之下， 其实是一曲有血

有肉的凡人歌。

    春节放假前一天， 莉莉丝的管理层感觉

新冠肺炎疫情是桩大事情， 他们召开紧急会

议。“对于准备回湖北，或者取道湖北回老家

过年的同事，公司鼓励他们留在上海，我们将

承担取消行程的所有损失，”莉莉丝相关负责

人陈佳妮透露，“对于取消行程的员工， 我们

特别提供 5 天的带薪探亲假， 探亲期不仅薪

水照发，公司还将主动提供往返交通费用。 此

外，我们为留守上海的‘大龄儿童’备了年夜

饭、红包，大家一起过年。 ”十几个没走的同

事，如今都感到庆幸。

正月里的头几天，疫情暴发了。 莉莉丝也

四处寻找渠道希望能够买到医疗物资支援武

汉。 陈佳妮表示：“我们是一家游戏公司，由来

自五湖四海一个个平凡的人所组成，希望代表

大家为抗疫作出一点贡献，也是企业的社会责

任和使命感。 ”别说其他更高级的装

备了，哪怕购买日常佩戴的口罩，

都碰了壁。“面对疫情，我们没有

专业的技能知识可以去参与，

去帮助，也无法在较短时间内

快速筹集抗疫所需物资送往

相关地区。 所以我们就直接

捐钱了。”莉莉丝向武汉捐款

1000 万元的时候，他们自己

还没有买到为员工复工准备

的口罩。 公司的这份情意，让

员工很感动，“一下子就觉得

公司特别暖， 大家都为自己是

这里的一份子感到骄傲。 ”后来，

通过中介， 莉莉丝从韩国的渠道

买到了防疫物资寄发给员工。

先是捐款 再买口罩

远程办公 演习未来

    说到手游，大家想到的大多是腾讯、网易。

于是，中国第三这个席位，不断被人拿来做文

章。莉莉丝的心很大，“我们公司想做的是最好

玩的游戏，获得玩家尊重的游戏，对所谓的排

名看得并不重。 ”陈佳妮表示，“世界的莉

莉丝”，一直都是他们的野心。 莉莉丝很

低调。 但事实上，莉莉丝发行的游

戏，如今在全球畅销排行榜都是榜上有名。

在代表作“小冰冰传奇”之后，莉莉丝组建

发行团队，从研发、测试到发行，全部自己搞

定。 2013年公司成立至今，员工从二三十人扩

大至七百人。 除了起家的“小冰冰传奇”，莉莉

丝眼下还有“剑与家园”“剑与远征”两个爆款。

“万国觉 醒”也预计会在下半年上线。“我们

的发行策略一直都是先把游戏拿到

国外市场去锻炼，然后回到中国。 现

在看来效果都不错，‘万国觉醒’ 现在

在国外口碑也不错。 ”与一般国内厂家

的游戏不同， 莉莉丝的国际化体现在

美术风格、技术品质等方方面面。“如

果你在国外下载了我们的游戏， 不说

‘产地’ 哪里， 没人能猜出是中国制

造。 ”“剑与家园”“剑与远征”上市时，

都出现在 AppStore 与 Google play 等

应用商店的全球推荐。

没有什么能阻挡莉莉丝发展的

脚步。 疫情之下，宅家玩游戏

的人多了，而因为游戏

产生的消费欲望也强了。 但作为不断开发并运

营新老游戏的莉莉丝，仍受到了不小的挑战。 原

定 2月 3日复工的他们， 直到现在还在居家办

公。“那些电脑、画板之类的工具，已经都为同事

们打包寄送回家，好让他们安心工作。 ”公司所

在的园区限制入园员工人数，但是市委宣传部、

闵行区宣传部都给了莉莉丝很大的支持。不抱

怨，埋头干，莉莉丝以乐观的态度面对。陈佳妮

说大家都当作是一次关于未来的演习，“我们

尝试了各种软件，希望找到召开网络会议的最

佳解决方案。 有些开发部门在家办公时，需要

频繁交流，大家就打开语音，有任何问题开口

问就行，感觉大家还是在一起工作。 现在的用

心研究， 不仅仅是为了克服疫情期间的办公困

难，还是为了以后作准备。 未来互联网远程办公

模式或许会流行起来。 ”并且，在莉莉丝向全球

拓展的计划中，这也是重要的一步，“未来我们

希望在世界各地都有自己的办公室，眼

下算是先行一步的尝试吧。 ”

本报记者 华心怡
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在虚拟世界里
谱一曲有血有肉的凡人歌


